## ANÁLISIS A DOS DÍAS DEL ANUNCIO DE FUTUROS MINISTROS

# Expertos recomiendan que Piñera no incluya a concertacionistas en el gabinete

La ciudadanía eligio un gobierno de la Alianza, por lo tanto, son ellos los que tienen que asumir la administración. Es el consenso de los academicos.

### POR CARLOS SANTANA FLORES

tan sólo dos días de que el Aresidente electo Sebastián Piñera, nombre al nuevo gabinete que lo acompañará en la administración del país, las especula ciones sobre sus elegidos y las críti-cas en materia de gobernabilidad no han dejado de sonar.

Profesionales en el área política y social a nivel regional, manifesta-ron sus opiniones acerca de los desafíos que el nuevo gobierno enfrenta a un mes de asumir el poder y tras dos décadas de administra-ción de la Concertación.

Para Paulina Pinchart, experta en marketing político, lo esencial al nombrar los cargos del poder ejecu-tivo radican en que "debe existir un equilibrio en donde prime lo polí-tico antes que los nombres tecnócratas, porque en los cargos que vie-nen después de los ministros se puede ubicar a personas muy bue-nas en el ámbito profesional", dijo. Además puntualizó que el país

eligió un gobierno de la Alianza, por lo tanto, no se debería involucrar a personas de la Concertación en cargos claves, como los ministe

"La democracia de los acuerdos en estos tiempos no es necesaria, puede ser más bien una estrategia comunicacional. Hoyel país no enfrenta un panorama de quiebre ins titucional, por lo que no se requie-rereestablecer algún tipo de orden",

Una opinión similar manifestó frente al tema el decano de la Facultad de Ciencias Sociales de la Uni versidad de Concepción, Jorge Ro-

jas. "La democracia de los acuerdos se hizo en un periodo de tiempo en

donde Chile estaba en un proceso de transición. Había temores en ese entonces. Pero ahora el país ya se es-tabilizó políticamente. Entonces, es un error que Piñera tenga que soli-citar apoyo en la Concertación para contrarrestar las presiones que le hacen desde la UDI", afirmó.

#### **GABINETE**

En cuanto al gabinete que acompañará a Sebastián Piñera en La Moneda, Rojas fue enfático en decir que, la nueva administración tiene que demostrar que puede gobernar sin la necesidad de ayuda. Por ende, insistió que sería un "error pedir prestados" ministros a la futura oposición.

El peligro al nominar estos car-os está fundamentado en la posibilidad de que personas ligadas al mundo empresarial asuman los puestos de confianza que debe de-

puestos de Comanza que debe de-signar el Presidente. "Hay que gobernar con el país y no se puede estar comprometido con intereses ligados al mundo económico", precisó el académico.

Según Héctor Ruiz, magíster en

Investigación Social y Desarrollo, la administración de Sebastián Piñera, estará muy marcada por pro-fundizar el ámbito social y es ahí en donde los miembros de la UDI ten-

drán una mayor preponderancia. Los ministerios que el gremialismo encabezará posiblemente sean los de Vivienda, la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administra-tivo (Subdere), entre otras reparticiones estatales.

En tanto que Renovación Nacio-nal podría quedar más ligada a los departamentos que son más cerca-nos a las materias económicas, como Hacienda.

Esto a raíz de los temas que han venido reforzando a través del tiempo ambas colectividades, ex-

#### **EL MENSAJE ESPERADO**

"Este martes el mensaje que de-be anunciar a la ciudadamía el nuevo mandatario, es el llamado a la unidad nacional". Así se refirió el director de la carrera de Ciencias Políticas de la Universidad del Desarrollo, al ser consultado por el

pronunciamiento de los cargos de confianza durante los próximos dí-

También mencionó que un ges to de buena señal hacia la comunidad, sería que integrara a personas del ámbito académico, destacando que no sólo los nombres que vie-nen del mundo político pueden es-

tar en el poder. Para realizar un buen gobierno lo primero que se debe tener en cuenta es que hay que tener buenos pro fesionales, argumentó el docente.

#### DÍAS PARA NOMBRAMIENTO

Rodrigo Hinzpeter, asesor directo del nuevo Presidente, comunicó que los ministros que asumirán son todos altamente calificados para los puestos de gobierno. También desde la Alianza enfati-zaron que ningún parlamentario

dejará el Congreso, para unirse a los nombres ministeriales.

Por el momento, Sebastián Piñera, descansa en la Bahía Coique, para anunciar este martes a las 18 ho ras a sus asesores directos en los mi



Expectación hay a dos alías que el nuevo mandatario realice el anuncio del nuevo gabinete que lo acompañará en la administración del país. Sebastián Piñera, este martes durante la tarde dará los nombres de los ministros de gobierno.

El periodo de la democracia de los acuerdos ya pasó. Es un error que Sebastián Piñera tenga que apoyarse en la Concertación para contrarrestar las presiones que hacen desde de la UDI". Jorge Rojas decano Ciencias Sociales UdeC

Debe existir un equilibrio en donde prime lo político antes que los nombres tecnócratas, porque en los cargos que vienen después de los ministros se puede ubicar a

profesionales de excelencia". Paulina Pinchart experta en marketing político



Este 13 de marzo la Concertación abandonará el poder tras dos décadas de administración. El mensaje del nuevo gobierno, según los analistas políticos debe ser el de unidad nacional.